MEMORIA DE ACTIVIDADES 2024-2025

07/3/2024

Representante de PROCABO, acuden al Encuentro con los arquitectos redactores del proyecto de Bocana del Puerto de Cabo de Palos junto con representantes de otras Asociaciones locales con el fin de indicar la importancia histórica del lugar para que sea tenida en cuenta en la intervención. A fecha de hoy, tan sólo se han dibujado en el suelo el lugar por donde circulaban las carretillas de la sal.

17/03/2024

Concentración en Cala Reona con el objetivo de protestar por el emisario. Asisten además de PROCABO, varias asociaciones. Acuden cerca de 200 personas. Se lee comunicado y se realiza vídeo con difusión nacional a través de la Plataforma Abrazo al Agua.

20/3/2024

Participación, en la Mesa Redonda entorno al medio ambiente, organizada por la plataforma "Abrazo a la Tierra," en el Congreso de los Diputados.

01/5/2024 – Asamblea ordinaria en la que se elige la nueva junta directiva.

16/5/2024

En nombre de PROCABO y otras asociaciones, se cursa petición, de información sobre el contenido de los efluentes procedentes de la EDAR MMS, a la Dirección General de Agua, de la Consejería de Agua, Agricultura, Ganadería y Pesca. Hasta el momento, no se ha recibido respuesta.

19/5/24

Asistencia a la actividad realizada por la "Unión de Radioaficionados de la Región de Murcia" en defensa de la antigua Estación Costera de Radiotelegrafía de Cabo de Palos/EAP

20/5/24

Acto reivindicativo en Congresos de Diputados junto con otras organizaciones con el fin de presentar las diferentes problemáticas que afectan al medio ambiente en sus respectivos lugares de procedencia. PROCABO denuncia el vertido de aguas fecales del Emisario de Cala Reona

20/5/24

Se lleva a cabo visita, en representación de PROCABO, junto con otros colectivos de la EDAR de Torre Pacheco y entrevista con el director técnico de ESAMUR.

23/05/24

Presentación de alegaciones ante la Dirección General de Patrimonio Cultural, sobre el procedimiento de declaración como bien inventariado a favor de los restos de la Rada Salinera de Cabo de Palos

24/05/24

Charla alumnos del Master de Áreas Protegidas, Recursos Naturales y Biodiversidad de la UMU a cargo de Enrique García Faria

Enrique es el coordinador de los voluntarios para el seguimiento del anidamiento de la tortuga Boba en Cabo Palos

26/5/24

Participación de representantes de PROCABO en un reportaje de la RTVE, sobre los edificios de la Telegrafía. Contamos con un antiguo técnico que conserva los libros de registro de las comunicaciones entre la estación y diversos buques

27/5/24

Coincidiendo con las elecciones europeas, se asiste a la reunión de diversos colectivos de la Región con Representantes de Sumar. Quieren conocer los problemas locales para defenderlos en Europa y se ofrecen como vehículo para llegar a los Comisarios europeos

06/6/24

Se incluye la Estación de Telegrafía sin Hilos y Radio Costera de Cabo de Palos en la "Lista Roja" de Hispania Nostra

19/6/24

Se envía Nota de Prensa comunicando la realización de la Jornada Cultural Cabo de Palos. Así mismo, cursamos invitación, a la alcaldesa de Cartagena y al director general de Patrimonio, quienes declinan su asistencia

20/6/24

Enrique García Faria, participa, como representante de PROCABO, en la Jornada Formativa, dentro del marco de la campaña Territorio Tortuga, organizado por la Secretaría Autonómica de Energía, Sostenibilidad y Acción Climática

21/06/24

Entrevista a Enrique de Andrés en "Hoy por hoy Cartagena," de Radio Cartagena, Cadena SER, con motivo de la Jornada Patrimonio Cultural de Cabo de Palos

22/6/24

I JORNADA PATRIMONIO CULTURAL: CABO DE PALOS IDENTIDAD, NATURALEZA Y CULTURA

Compuesta por tres ponencias sobre el Faro, Telegrafía y Rada salinera, seguida de un intenso coloquio. Estas ponencias están publicadas en el canal de YOUTUBE de PROCABO.

Se celebró en el salón de la Reserva Pesquera de Cabo de Palos-Islas Hormigas, con asistencia masiva de socios. Posteriormente disfrutamos de una agradable encuentro de personas asociadas.

27/6/24

Asistencia y difusión de la presentación del libro: "Arenales Submarinos, Un Desierto Muy Vivo" Editado por la Consejería de Medio Ambiente.

02/Jul/2024

Reunión con concejala de Infraestructuras de Ayuntamiento de Cartagena, como preparación a la de EDAR MMS con otros colectivos

03/Jul/2024

Asistencia al Festival Voces por el Mar Menor en Los Alcázares en representación de PROCABO

10/Jul/2024

Enrique García Faria asiste a la Reunión sobre "Territorio Tortuga" promovida por la Consejería de Medio Ambiente, Universidades, Investigación y Mar Menor

Participación en la vigilancia voluntaria del nido de Tortuga Boba, Protegido, en La Manga

5/9/2024.

Se formula escrito proponiendo las actuaciones a llevar a cabo en el Puerto de Cabo de Palos, recogiendo las quejas de los diferentes usuarios.

Dicho escrito está dirigido a:

- -Consejería de Fomento e Infraestructuras
 - Dirección General de Litoral y Puertos
 - Región de Murcia
- -Dirección General de Medio Ambiente
- -Capitanía Marítima del Puerto de Cartagena
 - Región de Murcia
- -Autoridad Portuaria de Cartagena
 - Demarcación de Costas

26/9/ 2024

Participación en la protesta contra la mancha blanca del Mar Menor, formando parte de la tripulación del velero Diosa Maat, junto a Ecologistas en Acción

7/11/2024.

Desde PROCABO se promueve una reunión con Asociaciones y representantes vecinales de Cabo de Palos, para tratar de estimular la creación de una Junta Directiva para la AA VV de Cabo de Palos. Llegaron a realizarse tres reuniones en el local de la AAVV y finalmente se gestó una nueva junta directiva de dicha asociación.

14/11/2024.

Adhesión al manifiesto en favor de Fernando Valladares y a todas las personas y entidades que sufren acoso por divulgar las amenazas que supone el cambio climático y otros procesos de degradación ambiental. Promovido por Fundación Nueva Cultura del Agua.

14/11/2024.

Alegaciones en periodo de Información Pública de Rada Salinera, como Bien Inventariado junto a Muelles y Saleros

19/11/2024.

Presentación de Alegaciones al PGOU de Cartagena

20/11/2024.



Presentación de Alegaciones a la declaración de Bien de Interés Cultural del Faro de Cabo de Palos con el fin de que se ampliara el entorno.

20-23 Nov/2024

Presencia en Feria Biocultura de Madrid, junto a otras Organizaciones, en el Stand de Abrazo a la Tierra.ORG. Presentación de problemática de Emisario de Cala Reona y acciones llevadas a cabo.

12/12/2024 Reunión en Área de infraestructuras del Ayuntamiento de Cartagena con redactores del proyecto de la Bocana con el fin de aportar información documentación histórica sobre la Rada Salinera, se exige al ayuntamiento que dicho lugar sea denominado RADA SALINERA Y NO BOCANA.

19/02/25: Se publica en BOE el RD por el que se declara Bien de Interés Cultural el Faro de Cabo de Palos.

23/02/25: Se remite al Ayuntamiento de Cartagena la memoria de actividades de los años 2023 y 2024, junto a Formulario con los datos de la nueva Junta Directiva y Formulario con los datos del nuevo responsable, con el fin de regularizar la situación legal de la asociación y sea tenida en cuenta en el ayuntamiento.

24/02/25: Se realiza un escrito denuncia ante la Dirección General del Medio Ambiente sobre los vertidos que se continúan llevando a cabo en Cala Reona procedentes de la EDAR Mar Menor Sur. Todas las actuaciones que se llevan a cabo relacionadas con los vertidos en Cala Reona son gestionados por un equipo en el que participa PROCABO, AAVV de Cabo de Palos, Pacto por el Mar Menor, Ecologistas en Acción, ANSE, Asociación Calblanque y AAVV de Covaticas y la Jordana.

28/02/2025- Entrevista con el presidente de la Autoridad Portuaria de Cartagena de la portavoz de la plataforma Protejamos el Faro y la presidenta de PROCABO, con el fin de conocer de primera mano la situación del faro, ya que en el texto de la declaración se indica la posibilidad de que sea utilizado como hotel. El presidente nos confirma que no hay ninguna solicitud al respecto.

17/02/2025: En contestación a la solicitud a través del portal de transparencia de información de la nueva construcción de la escuela de Vela del Club Naútico, la Dirección General de Puertos envía el proyecto de dicho establecimiento. De momento, no se ha realizado la obra, pero hay muchas dudas relativas a su viabilidad ya que no cumple con los requisitos básicos de una instalación de esta categoría.

09/03/25: Solicitud al Ayuntamiento de Cartagena para declarar Cabo de Palos "Zona de Mercado Residencial Tensionado", este escrito, no ha sido contestado.



17/03/25: Se emite nota de Prensa Explicativa sobre la solicitud de Zona de Mercado Residencial Tensionado

23/03/25: ABRAZO A LA TIERRA "SOS CABOPALOS" PROTEJAMOS LOS ESPACIOS PUBLICOS

Con asistencia de cerca de 200 personas, nos concentramos en los antiguos saleros de la rada salinera, donde se dio una reseña de la importancia histórica del lugar. De allí partió la marcha a través de la "senda de las calas" hasta el edificio de la Telegrafía sin hilos, donde de nuevo se hizo una parada informativa sobre la importancia histórica del lugar, para continuar hasta el Faro donde se leyó el manifiesto y se hizo el abrazo al Faro acompañado de cánticos alusivos a la reivindicación perseguida por el acto.

El acto fue cubierto por la varios medios de comunicación y fue recogido tanto en la prensa escrita como audiovisual.

25/03/25 Publicación BORM de la resolución de la DG de Patrimonio Cultural por la que se declara bien inventariado los antiguos saleros de C.Palos

31/03/25 PROCABO junto a AAVV de CP. Y A. de Empresarios firma Documento solicitando el desmontaje de la gasolinera para el suministro de embarcaciones situada en la rada salinera.

31/03/25: Encuentro Promovido por la Oficina del Mar Menor(MITECO) de Miembros de PROCABO junto a otros colectivos implicados en la defensa del Mar Menor, dentro del programa "Encuentros por el Mar Menor" en Llano del Beal y Puerto Mayor

10/03/25: Articulo en Diario. Es titulado "El Faro, el ultimo resquicio de Cabo de Palos que resiste a la fiebre del turismo masivo: ya no quedan espacios públicos" En el que se entrevista, entre otros, a la presidenta de PROCABO.

07/04/25: Entrevista a Karina de Santiago en Onda Regional: Entre dos aguas" Además de ser entrevistada también en la Cadena SER y Radio Nacional con motivo de la Marcha.

7/05/2025 Reunión en la oficina de la reserva marina Cabo de Palos- Islas Hormigas con agentes socioeconómicos sobre la Red Natura 2000 marina en el marco del proyecto LIFE A-MAR.

16/05/25: Reunión con el presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura, junto a AA VV de Cabo de Palos y Pacto por el Mar Menor, con el fin de conocer la situación administrativa de la reparación del Emisario de Cala Reona y la implantación del tratamiento terciario de aguas residuales en la EDAR MMS. Esta reunión fue recogida por la prensa regional.

21/05/25: Se envía escrito al Miteco, Ayuntamiento de Cartagena y CARM, proponiendo modificación en la gestión del Dominio Público Marítimo Terrestre.



El 30 de julio se recibe el escrito del Ministerio para la Transición Ecológica y Reto Demográfico, contestando a la sugerencia de reforma normativa en la Gestión de dominio público marítimo terrestre. En dicho escrito se consigna que las sugerencias serán valiosas en el caso que se acometa una modificación la legislación de costas, aunque de momento este hecho no está contemplado.

25/05/2025: Se envía Comunicado de Prensa:

"PROCABO propone al Miteco que los procedimientos relacionados con el Dominio Público Marítimo Terrestre, se coordinen con los instrumentos de planificación urbanística y territorial de las comunidades autónomas"

02/06/2025: Entrevista a Fede Aniorte en Cadena SER sobre la propuesta de cambio en la gestión del DPMT. Se propone que la planificación urbana y la protección del litoral se realicen de forma conjunta

06/06/25: Se entrega al Ayuntamiento de Cartagena documentación histórica sobre el Palmeral de Cabo de Palos con el fin de que se haga un panel informativo que ponga en valor el lugar.

11/06/2025: Difusión de la campaña "Territorio Tortuga". Los socios que lo deseen podrán trabajar como voluntarios a título personal.

12/06/2025: Reunión de representantes de PROCABO, AAVV de Cabo de Palos y Pacto por el Mar Menor con responsables de Esamur e Hidrogea en la EDAR MMS para tratar sobre la proliferación de "Algas Verdes" y otros signos de Eutrofización en las playas y calas de Cabo de Palos y Calblanque

Se nos informa que el principal problema es el Fosforo que, actualmente, no se puede depurar con la tecnología disponible, pero hay un proyecto en marcha para solucionar este problema que estaba pendiente de la autorización del Ayuntamiento de Cartagena.

13/06/2025: Comunicado de prensa PROCABO sobre la polémica acerca de la rehabilitación de la Bahía de Portman.

15/06/2025: Asistencia a la Concentración en Portman para exigir solución a la degradación de la bahía.

26/06/2025: En contestación a la solicitud de PROCABO a transparencia relativa a las obras que se están realizando en los antiguos saleros, La Dirección General de Puertos remite el expediente completo sobre el restaurante en construcción en dicho lugar. Tras estudiar el expediente se le



solicita al ayuntamiento de Cartagena una visita técnica a las obras ya que según el plano aportado por Puertos, las obras que se están realizando no coinciden con el proyecto.

07/07/2025: Asistencia a "Semana de Gastronomía Sostenible del proyecto Agrosimbiosis de transformación del modelo agrario de la cuenca vertiente del Mar Menor" Enrique de Andrés participó con la charla: Planificación y gestión territorial: Parque Agrario del Mar Menor

12/07/25: Publicación de un artículo en Publico.es titulado" Restaurantes de lujo y Hoteles por 400 euros la noche: los Faros se convierten en Hoteles de Lujo". Se entrevista a Gloria Moya y Karina de Santiago .

14/07/2025: Entrevista a la presidenta en Onda Regional acerca de la situación actual de la Telegrafía y el Faro.

09/08/25: Concentración en Cala Reona "Stop vertidos Depuradora ArcoSur con el apoyo de AAVV Cabo de Palos, AAVV Cobaticas- La Jordana, Salvemos Calblanque, Pacto por el Mar Menor, ANSE, Ecologistas en Acción

Se asiste todos los jueves a Asamblea Telemática de la plataforma "Abrazo a la Tierra" para conocer y coordinar acciones con organizaciones similares

